

**ANALISIS *MAŞLAĤAH MURSALAH* DAN *IĤĀRAH*  
TERHADAP PRAKTIK KEGIATAN PEDAGANG KAKI LIMA  
(PKL) DI FASILITAS UMUM DESA TAMBAK SUMUR WARU  
SIDOARJO**

**SKRIPSI**

Oleh:

**Venny Afiyatur Rohmah**

**NIM. C92216134**



**Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya**

**Fakultas Syariah Dan Hukum**

**Jurusan Hukum Perdata Islam**

**Program Studi Hukum Ekonomi Syariah**

**Surabaya**

**2021**

## PERNYATAAN KEASLIAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Venny Afiyatur Rohmah  
NIM : C92216134  
Semester : 9  
Jurusan : Hukum Perdata Islam  
Program Studi : Hukum Ekonomi Syariah  
Fakultas : Syariah dan Hukum

Menyatakan dengan sebenar-benarnya bahwa skripsi yang berjudul “Analisis *Maṣlahah Mursalah* dan *Ijārah* Terhadap Praktik Kegiatan Pedagang Kaki Lima (PKL) di Fasilitas Umum Desa Tambak Sumur Waru Sidoarjo” adalah asli dan bukan plagiat, kecuali pada bagian-bagian yang dirujuk sumbernya.

Surabaya, 03 Februari 2021

Saya menyatakan



Venny Afiyatur Rohmah

C92216134

## PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang berjudul “Analisis *Maṣlaḥah Mursalah* dan *Ijārah* Terhadap Praktik Kegiatan Pedagang Kaki Lima (PKL) di Fasilitas Umum Desa Tambak Sumur Waru Sidoarjo”, yang ditulis oleh Venny Afiyatur Rohmah NIM. C92216134 ini telah diperiksa dan disetujui untuk di munaqasahkan.

Surabaya, 27 Januari 2021

Pembimbing



Dr. Hj. Nurhayati, M.Ag

NIP : 196806271992032001

## PENGESAHAN

Skripsi yang ditulis oleh Venny Afiyatur Rohmah NIM.C92216134 ini telah dipertahankan di depan Majelis Sidang Munaqasah Skripsi Program Studi Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah dan Hukum UIN Sunan Ampel Surabaya pada hari Jum'at tanggal 26 Februari 2021 dan dapat diterima sebagai salah satu persyaratan untuk menyelesaikan program sarjana strata satu dalam Ilmu Syariah

### Majelis Munaqasah Skripsi

Penguji I

Dr. Hj. Nurhayati, M.Ag  
NIP. 196806271992032001

Penguji II,

Dr. Sanuri, M.Fil.I  
NIP.197601212007101001

Penguji III,

Siti Tatmainil Qulub, M.S.I  
NIP.198912292015032007

Penguji IV,

Muhammad Jazil Rifqi, M.H  
NIP. 199111102019031017

Surabaya, 26 Februari 2021

Mengesahkan,

Fakultas Syariah dan Hukum

Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya

Dekan,



Prof. Dr. H. Masruhan, M.Ag  
NIP. 19590404198803100



**KEMENTERIAN AGAMA  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA  
PERPUSTAKAAN**

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300  
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI  
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Venny Afiyatur Rohmah  
NIM : C92216134  
Fakultas/Jurusan : FSH/ Hukum Perdata Islam  
E-mail address : vennyafiyatur77@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Skripsi     Tesis     Desertasi     Lain-lain (.....)

yang berjudul :

ANALISIS MAŞLAĤAH MURSALAH DAN DĀRAH TERHADAP PRAKTIK

KEGIATAN PEDAGANG KAKI LIMA (PKL) DI FASILITAS UMUM DESA TAMBAK

SUMUR WARU SIDOARJO

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 26 Januari 2022

Penulis

( Venny Afiyatur Rohmah )

















































Kaki Lima (PKL) yaitu sewa menyewa di Fasilitas Umum Desa Tambak Sumur Waru Sidoarjo, yang selanjutnya akan dianalisis menggunakan analisis *maṣlahah mursalah* dan *ijārah*.

Penulis menggunakan pola induktif yaitu berangkat dari mencari fakta-fakta yang ada yang bersifat khusus yaitu praktik kegiatan PKL di Desa Tambak Sumur Waru Sidoarjo yang kemudian dianalisis menggunakan konsep *maṣlahah mursalah* dan *ijārah* sehingga menghasilkan kesimpulan hukum yang bersifat umum.

#### I. Sistematika Pembahasan

Sistematika pembahasan bertujuan untuk memberikan gambaran yang jelas pada isi skripsi ini agar sesuai dengan bidang kajian. Sistematika pembahasan ini meliputi:

Bab pertama, berisi pendahuluan yaitu memuat tentang latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian, dan sistematika pembahasan.

Bab dua, berisi pembahasan mengenai teori yang berkaitan dengan *maṣlahah mursalah* yang meliputi definisi, dalil-dalil ulama yang menjadi hujjah *maṣlahah mursalah*, syarat-syarat menjadikan hujjah *maṣlahah mursalah*, dan juga pembahasan mengenai teori yang berkaitan dengan praktik sewa menyewa (*ijārah*) yaitu pengertian, dasar hukum, rukun dan syarat, macam-macam *ijārah* dan berakhirnya *ijārah*.



Bab tiga, berisi pemaparan mengenai praktik yang telah dikumpulkan dan dideskripsikan berupa gambaran umum yaitu mengenai gambaran wilayah berupa gambaran umum pedagang Pedagang Kaki Lima (PKL) di Fasilitas Umum Desa Tambak Sumur Waru Sidoarjo berupa asal usul PKL, kebijakan dari pihak pemerintah Desa Tambak Sumur, dan praktik sewa menyewa PKL di Fasilitas Umum Desa Tambak Sumur Waru Sidoarjo, sanksi yang diperoleh PKL, serta dampak yang ditimbulkan dari adanya kegiatan PKL tersebut.

Bab empat, berisi analisis yaitu analisis *ijārah* tentang praktik kegiatan Pedagang Kaki Lima (PKL) di Fasilitas Umum Desa Tambak Sumur Waru Sidoarjo dan analisis *maṣlaḥah mursalah* terhadap praktik kegiatan Pedagang Kaki Lima (PKL) di Fasilitas Umum Desa Tambak Sumur Waru Sidoarjo.

Bab lima, berisi penutup yang meliputi kesimpulan yang merupakan inti dari pembahasan dan saran.

































































pukul 5 sore oleh perwakilan Karang Taruna RW 02. Awalnya, penarikan iuran tersebut menggunakan karcis agar Karang Taruna bisa memastikan jumlah PKL yang berjualan di lokasi tersebut. Namun, banyak PKL yang tidak mau menerima karcis tersebut dan hanya memberikan uang iuran saja. Sehingga, saat ini Karang Taruna RW 02 sudah tidak menggunakan karcis lagi. Dengan tidak menggunakan karcis lagi, pihak yang menyewakan (Karang Taruna RW 02), hanya berpatok pada iuran penarikan yang dikumpulkan setiap harinya untuk mengetahui jumlah PKL yang berjualan di lokasi tersebut.

Estu (23) selaku Ketua Karang Taruna RW 02 mengatakan mengenai penarikan iuran harian PKL di lokasi tersebut, saat pihaknya melakukan penarikan, banyak PKL yang sudah membayar sesuai ketentuan yang diberikan oleh pihak yang menyewakan. Namun, ada beberapa PKL yang beralasan barang jualannya belum laku sama sekali dan meminta untuk melakukan pembayaran besoknya. Hal ini sudah sering dilakukan PKL yang sudah lama dan sering berjualan di lokasi tersebut.

Estu juga mengungkapkan bahwa ada beberapa PKL juga yang membayar hanya sebesar Rp. 1.000,- saja atau hanya separuh dari ketentuan iuran penarikan. Sebenarnya, untuk ketentuannya semua PKL juga sudah mengetahuinya. Ada yang beralasan karena barang jualannya belum laku sama sekali, ada yang hanya langsung













Pihak keamanan tidak berjaga setiap hari di lokasi tersebut. Pihak keamanan juga tidak memberikan sanksi yang tegas kepada para Pedagang Kaki Lima (PKL) dan hanya menertibkan saja.

Selain itu, lokasi yang digunakan PKL berjualan tersebut bersebelahan dengan Pos Polisi Pondok Candra Indah. Namun, sampai saat ini tidak ada pelarangan dari polisi karena tidak sampai menimbulkan kecelakaan.

#### **D. Dampak yang ditimbulkan terhadap lingkungan tempat berjualan oleh PKL di Fasilitas Umum Desa Tambak Sumur Waru Sidoarjo**

Adanya Pedagang Kaki Lima (PKL) yang melakukan praktik kegiatan yaitu sewa menyewa di Fasilitas Umum Desa Tambak Sumur Kecamatan Waru Kabupaten Sidoarjo menimbulkan dampak bagi masyarakat sekitar dan juga pengguna jalan mengingat tempat yang digunakan oleh PKL untuk berjualan adalah sebagian ruas Jalan Desa Tambak Sumur. Ada beberapa pihak yang merasakan dampak positifnya, dan ada beberapa pihak yang merasakan dampak negatifnya.

##### **a. Dampak Positif praktik kegiatan Pedagang Kaki Lima (PKL) di Fasilitas Umum Desa Tambak Sumur Waru Sidoarjo**

###### **1. Kemudahan warga sekitar mendapatkan barang yang dibutuhkan**

Ika selaku warga Desa Tambak Sumur Waru Sidoarjo yang di depan rumahnya dipakai untuk berjualan, mengatakan bahwa dengan adanya PKL yang berjualan di Desa Tambak Sumur beliau merasa senang dengan adanya PKL berjualan di lokasi















































